

## **Danksagung**

Für die Überlassung des anspruchsvollen und interessanten Themas und die wohlwollende und intensive Betreuung, verbunden mit konstruktiver Kritik und Hilfe, sowie die Aufrechterhaltung des notwendigen Optimismus bei der Arbeit bedanke ich mich besonders bei Herrn Professor Neff, Leiter der Abteilung für Technische Orthopädie, Dysmelie und Rehabilitation der Orthopädischen Klinik Oskar- Helene- Heim der Freien Universität Berlin.

Mein Dank gilt auch Herrn Professor Korzh Direktor des Charkower Forschungsinstitut für Orthopädie und Traumatologie, daß er im Rahmen meiner doriger Tätigkeit diese Untersuchungen ermöglichte.

Herrn Dr. med Dynnik, Arzt für Orthopädie aus der Charkower Forschungsinstitut für Orthopädie und Traumatologie, danke ich besonders für die Unterstützung bei den Untersuchungen und der Aufarbeitung der Ergebnisse.